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Acta Sesion N° 161/ 12 Mayo 2021 

 

 

ACTA DE LA CENTÉSIMA SEXAGÉSIMA PRIMERA 
SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DE COYHAIQUE. 

 
“Téngase como copia autorizada la presente acta, conforme con la ley 18.695, artículo 84 inciso 5. 
Aprobada en sesión de Concejo celebrada con fecha 19 de Mayo de 2021. Publíquese e 
incorpórese al repositorio digital de la Municipalidad de Coyhaique. Doy FE 

 

 
 
 

En Coyhaique a 12 de Mayo del dos mil veintiuno, se celebra la Centésima sexagésima 
primera Sesión Ordinaria del Honorable Concejo Municipal de Coyhaique. Se constata 
que el quórum para sesionar lo otorga la concurrencia vía plataforma Digital de 
Comunicación Zoom, de los Concejales Sr. Patricio Adio Ojeda, Sra. Georgina Calisto 
Villarroel, Sr. Franklin Hernández de Rays, Sr. Ricardo Cantín Beyer, Sra. Ximena 
Carrasco Hauenstein, y Sr. Hernán Ríos Saldivia. 

 

Estaban presentes en la sesión la Sra. Naishla Laibe Duran, Administradora Municipal (s), 

y el Sr. Juan Carmona Flores, Secretario Municipal, asimismo, asistieron los siguientes 

profesionales, Srta. Dominique Bräutigam, Directora regional FOSIS, Sr. Carlos Araneda, 

Director de Administración y Finanzas, Sra. Griselda Ramírez, Jefa de Adquisiciones, Sr. 

Ricardo Gonzalez, Director de control, Sra. Yolanda Andrade, DEM, Sr. Felipe Donoso 

Garay, Dpto. de Planificación Económica y Financiera SECPLAC, Sra. Maria José 

Espinoza, Directora de la Dirección de Medio Ambiente y Servicios, Sr. Julio Villarroel, 

Administrador (s), Sra. Odette Gangas Quiñiñir Director SECPLAC. 

 
 

 
El Sr. Alejandro Huala Canumán , Presidente del Concejo Municipal, da por iniciada la 

sesión en “Nombre de Dios, de la Patria, de nuestras Naciones Originarias y de todos los 

habitantes de la Comuna de Coyhaique”, siendo las 15:03 horas. 

 
El Concejo se reúne para tratar la siguiente Tabla: 

 

1. 
 

2. 

3. 

4. 

5. 

6. 

Presentación y sometimiento propuestas del Programa Acción Autogestionados - 

FOSIS. 

Sometimiento de acta Ordinaria N° 160 

Cuenta del señor Alcalde. 

Informe de Comisión y Cometidos de Señoras y Señores Concejales. 

Informes de contrataciones y adjudicaciones. 

Sometimiento de Contratos y Convenios iguales o superiores a 500 UTM 

 CONTRATO DE SUMINISTRO DE COMBUSTIBLE PARA CALEFACCION, 

VEHICULOS MUNICIPALES Y OTROS. (y excede período alcaldicio -(DAF) 

7. Exposición y sometimiento al Honorable Concejo Municipal de evaluación del 

Programa de Mejoramiento de la Gestión Municipal (PMGM) año 2020. (Control) 

8. Informe de Pasivos Trimestrales Acumulados, 1er Trimestre 2021, Art. 27 letra c) Ley 

18.695 (DAF) 

9. Sometimiento de modificación presupuestaria (SECPLAC/DEM) 

10. Correspondencia 

11. Varios 
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1. PRESENTACIÓN Y SOMETIMIENTO PROPUESTAS DEL 
PROGRAMA ACCIÓN AUTOGESTIONADOS - FOSIS. 

Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Comienza la sesión y cede la palabra a la Sra. Dominique Bräutigam, Directora regional 
del FOSIS: 

 
Señora Dominique Bräutigam Lagomarsino, Directora regional FOSIS: 
Saluda a todos los presentes y procede a exponer la siguiente presentación: 

 
 

 

 



3 
Acta Sesion N° 161/ 12 Mayo 2021 

 

 

 
 

 
 
 

 
 



4 
Acta Sesion N° 161/ 12 Mayo 2021 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 

Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Somete el punto a votación, y se alcanza el siguiente: 

 
ACUERDO NÚMERO MIL DOSCIENTOS CUARENTA Y SIETE: En Coyhaique, a 12 de 
mayo de 2021, en la sesión Ordinaria N° 161 el Concejo Municipal. 

 

Considerando: 
El Oficio N° 332 de fecha 04 de mayo de 2021 que guarda relación con los antecedentes 
de con la modalidad de Inversión Regional de Asignación Local IRAL relativo al 
“Programa Acción Autogestionados”. 

 

La presentación entregada por la Sra. Dominique Bräutigam Lagomarsino, Directora 
Regional Fondo de Solidaridad e Inversión Social FOSIS. 

 
Que el Concejo Municipal recibió la propuesta en detalle según formulario elaborado por 
el FOSIS y ha estimado pertinente la adjudicación según los criterios definidos por la 
entidad que aporta los recursos. 
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Que, habiendo sala legalmente constituida y atendido el interés comunal por dicho 
programa, se alcanza el siguiente: 

 
ACUERDO 

ADJUDICAR a la Agrupación Social y Cultural Adulto Mayor Calafate, la 

ejecución de la propuesta denominada “Mejoramiento de Bienestar de 
Socios y Socias en Sede de la Agrupación” del programa Acción 
Autogestionados, por un monto de $ 2.000.000. 

 
El acuerdo es aprobado por el Concejo Pleno. 

 

 
2. SOMETIMIENTO DE ACTA ORDINARIA N° 160 

 
Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Pregunta si hay alguna observación, respecto del acta anterior y luego somete el acta de 
la sesión ordinaria número 160, la cual se aprueba sin enmienda. 

 

 
3. CUENTA DEL SEÑOR ALCALDE. 

Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Indica que ya tuvieron una reunión extraordinaria respecto de lo que se vivió el fin de 
semana, menciona que es bastante decepcionante el comportamiento de los vecinos. 
Informa que están trabajando desde el día sábado con el equipo, se señaló la operatoria 
que se estaba llevando a cabo desde el lunes, el día sábado y domingo se actuó bastante 
bien frente a la contingencia, en conjunto con los trabajadores de Gestión Ambiente y los 
propios funcionarios, el día lunes continuó el trabajo, ya que la empresa pudo arrendar 
equipos. 
Señala que el día de ayer esto se desvirtuó, por lo cual comenzaron a haber colchones, 
lavadoras, refrigeradores, cocinas a gas, televisores, escombros, pedazos de cemento, 
materiales de construcción, en los alrededores de los contenedores, cree que hubo una 
falta de conciencia ciudadana que es compleja de entender. 
El día de hoy viendo esta realidad, se retiró las tolvas de los puntos críticos porque 
sintieron que estaban propiciando una condición de una emergencia sanitaria producto de 
la irresponsabilidad de la ciudadanía, es parte de la ciudadanía, muy menor, pero que 
hace mucho daño. Comenta que en el sector el verdín, el día de ayer llegó una camioneta 
4x4, a tirar 10 neumáticos, cuando se sabe que los neumáticos no pueden ser 
recepcionados en el rellenos sanitario, de hecho la persona se molestó con el trabajador 
que le dijo que no podía tirar eso ahí, hoy fueron a otro sector donde encontraron basura 
en todo alrededor de los contenedores y a otra persona con una carretilla tirando basura 
al lado, la misma gente solicitó poder ir a algunos lugares, el llamado de los vecinos era 
que vayan a retirar la tolva ya que no se entendió nada de los que se estaba pidiendo. 
Indica que están con una fiscalización única y exclusivamente a los puntos críticos, ya que 
donde retiraron la tolva, la basura la tiraron en la vereda. Señala que un local comercial 
fue a tirar una caja entera de leche vencida, y en la calle, esto causa molestia ya que no 
se respeta el trabajo de la gente de Gestión Ambiente que está sacando con la mano la 
basura de los contenedores. 
Informa que el día viernes estarían llegando 5 equipos, agradece las gestiones de la 
empresa Navimag, de Naviera Austral, de esta última colaboró muy preocupado el Seremi 
de Trasportes Fabián Muñoz, quien ayudó a generar cupos en ese transbordador y poder 
tener los equipos el día viernes en la noche, el día sábado seguramente los van habilitar y 
el mismo sábado comenzaron a trabajar, de no ser así el día lunes, señala que no hay 
que olvidar que son equipos antiguos, usados. 
Manifiesta que están haciendo los esfuerzos para levantar en el portal de mercado público 
la licitación del día viernes 14, de no ser así será el lunes 17. Informa que eso es lo que 
puede dar cuenta de lo que ha sido esta contingencia y la lamentable la falta de 
conciencia de la gente. 
Señala que han estado chequeando los recintos municipales por el tema de seguridad y 
cumplimiento de los protocolos COVID, para enfrentar la cuarentena y también ir dando 
más herramientas a los trabajadores y trabajadoras, también viendo todos los elementos 
que son de control de incendio, entrega de mascarillas. 
Informa que la semana pasada tuvieron un contagio COVID en el Centro de Referencia, 
donde tuvieron que sacar a todos los usuarios del centro, gracias a la ayuda de la Seremi 
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de Salud, pudieron tener residencia sanitaria y quedaron solamente dos personas en el 
centro de referencia, tuvieron que contratar de urgencia a dos persona ya que los 14 
trabajadores de ese lugar se fueron a cuarentena total, lo cual fue una situación compleja 
donde con la ayuda de la Seremi de Salud se pudo solucionar esta condición. A partir de 
eso se empezaron a hacer visitas a diferentes lugares, programa familia, en el vivero, en 
el canil, bodega municipal, en los cementerios, en la biblioteca de Balmaceda, en la 
corporación cultural y deporte, terminal de buses, centro de referencia y también en las 
bibliotecas de los sectores rurales, indica que todo estaba funcionado bastante bien, que 
había detalles que están abordando, estaría todo bastante bien controlado. 
Señala que los locales de votación ya están habilitados ya que se tienen que entregar el 
día jueves, ya que se van a hacer las votaciones los días sábado y domingo, los locales 
que no han podido ser habilitados con la rapidez y con el espacio adecuado han sido los 
establecimientos particulares subvencionados, que no los entregan hasta hoy en la tarde 
o mañana. 
Señala que los locales van a estar habilitados absolutamente y al 100% para recibir a las 
personas el día sábado y también están habilitados al 100% que exige el protocolo 
COVID 19 para estos efectos. 
Indica que el efecto de la cuarentena se mantiene, para votar tiene que trasladarse al 
local de votación con la cédula de identidad, lápiz pasta azul, mascarilla, alcohol gel y 
mantener el distanciamiento social en el lugar, indica que si esa persona quiere pasar a la 
farmacia a comprar un medicamento, en el minuto tiene que tener un permiso y ese es el 
protocolo que señaló así la Seremi de Salud, por lo tanto espera poder tener una jornada 
republicana bastante participativa. 
Informa respecto a la transferencia de  los recursos para el pago del bono para los 
trabajadores de Áreas Verdes, Barridos y Recolectores de Basura, señala que eso ya está 
firmado hoy día y se estaría pagando a más tardar el día vienes al 100%. 

 
 

4. INFORME DE COMISIÓN Y COMETIDOS DE SEÑORAS Y 
SEÑORES CONCEJALES. 

Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Pregunta si hay algo que informar por las Concejalas y Concejales. 
No hubo. 

 
5. INFORMES DE CONTRATACIONES Y ADJUDICACIONES. 

Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Indica que todos han recibido el informe, solicita hacer sus consultas respecto del punto. 
CONTRALORÍA 
Número de Decreto 447/ 03 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO447_APRUEBAMODIFICACION 
DECONTRATODO%c3%91ACONZTANZADANIELAVIDALCADAGAN.pdf   Referencia : Aprueba 
modificación de contrato de trabajo a doña CONSTANZA VIDAL CADAGAN (DEM) 
Número de Decreto 453/ 03 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO453_APRUEBAMODIFICACION 
DECONTRATODETRABAJOADO%c3%91AJOSELYNMARCELAHIDALGOARTEAGADEM.pdf Referencia : 
Aprueba modificación de contrato de trabajo a doña JOSELYN HIDALGO ARTEAGA (DEM) 
Número de Decreto 461/ 03 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO461_APRUEBACONTRATODEPR 
ESTACIONDESERVICIOSCONSUELOMALDONADOPEREIRA.pdf Referencia : Aprueba contrato de 
prestación de servicio a doña CONSUELO MALDONADO PEREIRA. 
Número de Decreto 462/ 03 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO462_APRUEBACONTRATODO% 
c3%91ASOLANGESANDOVALSAAVEDRA.pdf Referencia : Aprueba contrato de prestación de servicio a 
doña MARIBEL SANDOVAL SAAVEDRA. 
Número de Decreto 467/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO467_APRUEBACONTRATODON 
JONATHANFRENESANTANA.pdf   Referencia : Aprueba contrato de prestación de servicio a doña 
JONOTHAN FRENE SANTANA. 
Número de Decreto 469/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO469_APRUEBACONTRATODEPR 
ESTACIONDESERVICIOSKATERINEANAYZARATEZARATE.pdf Referencia : Aprueba contrato de 
prestación de servicio a doña KATHERINE ZARATE ZARATE. 

http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO447_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATODO%c3%91ACONZTANZADANIELAVIDALCADAGAN.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO447_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATODO%c3%91ACONZTANZADANIELAVIDALCADAGAN.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO453_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATODETRABAJOADO%c3%91AJOSELYNMARCELAHIDALGOARTEAGADEM.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO453_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATODETRABAJOADO%c3%91AJOSELYNMARCELAHIDALGOARTEAGADEM.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO461_APRUEBACONTRATODEPRESTACIONDESERVICIOSCONSUELOMALDONADOPEREIRA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO461_APRUEBACONTRATODEPRESTACIONDESERVICIOSCONSUELOMALDONADOPEREIRA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO462_APRUEBACONTRATODO%c3%91ASOLANGESANDOVALSAAVEDRA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO462_APRUEBACONTRATODO%c3%91ASOLANGESANDOVALSAAVEDRA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO467_APRUEBACONTRATODONJONATHANFRENESANTANA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO467_APRUEBACONTRATODONJONATHANFRENESANTANA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO469_APRUEBACONTRATODEPRESTACIONDESERVICIOSKATERINEANAYZARATEZARATE.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO469_APRUEBACONTRATODEPRESTACIONDESERVICIOSKATERINEANAYZARATEZARATE.pdf


Número de Decreto 470/ 05 Mayo 2021 
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http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO470_CONTRATESEADO%c3%91 
ACATALINASOLEDADSOTOVERA.pdf Referencia : Aprueba contrato de prestación de servicio a doña 
CATALINA SOTO VERA. 
Número de Decreto 476/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO476_APRUEBAMODIFICACIODE 
CONTRATODETRABAJOADO%c3%91AANDREASOLEDADVALLEJOS.pdf   Referencia : Aprueba 
modificación de contrato a doña ANDREA VALLEJOS OBANDO. (DEM) 
Número de Decreto 483/ 06 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO483_APRUEBACONTRATODETR 
ABAJODO%c3%91ALOIDALOPEZVEJARESCUELAPABLONERUDA.pdf   Referencia : Aprueba contrato 
de trabajo a doña LOIDA LOPEZ VEJAR. (DEM) 
MUNICIPAL 
Número de Decreto 1901/ 03 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1901_APRUEBACUARTAMODIFI 
CACIONDEOCNTRATOEQUIPAMIENTODEPORTIVOANTEVELODROMO.pdf   Referencia   : Aprueba cuarta 
modificación de contrato de “Equipamiento Deportivo Ante Velodromo” 
Número de Decreto 1905/ 03 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1905_AUTORIZATRATODIRECTO 
PARACONTRATACIONCAPACITACIONENUSODEPLATAFORMASDECOMUNICACIONPARAASISTENTESDELAEDU 
CACION.pdf Referencia : Autoriza trato directo para contratación de “CAPACITACION EN USO DE 
PLATAFORMAS DE COMUNICACIÓN PARA ASISTENTES DE LA EDUCACION DE DIFERENTES 
ESTABLECIMIENTOS EDUCACIONALES CON FONDOS FAEP 2019” 
Número de Decreto 1908/ 03 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1908_APRUEBAMODIFICACION 
DECONTRATODONCLAUDIOALEXISCAMPOSURIBE.pdf   Referencia : Aprueba modificación de contrato de 
prestación de servicio a CLAUDIO CAMPOS URIBE. 
Número de Decreto 1936/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1936_APRUEBACONTRATODON 
ALEJANDROMARCELOFURRINCAAGUILAR.pdf Referencia : Aprueba Contrato de prestación de servicio a 
ALEJANDRO FURRIANCA AGUILAR. 
Número de Decreto 1937/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1937_APRUEBAMODIFICACION 
DECONTRATOPAMELAANDREAREI%c3%91ANCORAMIREZ.pdf Referencia : Aprueba modificación de 
contrato de asignación de movilización maternal a PAMELA REIÑANCO RAMIREZ. 
Número de Decreto 1938/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1938_APRUEBAMODIFICACION 
CONTRATOSUSANABEATRIZALVARADOFIGUEROA.pdf Referencia : Aprueba modificación de contrato de 
asignación de movilización maternal a SUSANA ALVARADO FIGUEROA. 
Número de Decreto 1939/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1939_APRUEBAMODIFICACION 
DECONTRATOMARIELAALEJANDRAREI%c3%91ACOCARRASCO.pdf Referencia : Aprueba modificación de 
contrato de asignación de movilización  maternal a MARIELA REIÑANCO CARRASCO. 
Número de Decreto 1940/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1940_AORUEBAMODIFICACION 
DECONTRATODETRABAJOFLORAELIZABETHSANTALLEUFU.pdf Referencia : Aprueba modificación de 
contrato de asignación de movilización maternal a FLORA SANTANA LLEUFU. 
Número de Decreto 1941/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1941_APRUEBAMODIFICACION 
DECONTRATOEDITHDELCARMENVERGARAIGOR.pdf Referencia : Aprueba modificación de contrato de 
asignación de movilización maternal a EDITH VERGARA IGOR. 
Número de Decreto 1942/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1942_APRUEBAMODIFICACION 
DEOCONTRATOLORENAFRANCISCARETAMALVILLALOBOS.pdf Referencia : Aprueba modificación de 
contrato de asignación de movilización maternal a LORENA RETAMAL VILLALOBOS. 
Número de Decreto 1943/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1943_APRUEBAMODIFICACION 
CONTRATOCLAUDIAMARILYNMEDINAPRADENAS.pdf Referencia : Aprueba modificación de contrato de 
asignación de movilización maternal a CLUDIA MEDINA PRADENAS. 
Número de Decreto 1944/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1944_ARUEBAMODIFICACIONC 
ONTRATONORALUISAGONZALEZVERGARA.pdf Referencia : Aprueba modificación de contrato de 
asignación de movilización maternal a NORA GONZALEZ VERGARA. 
Número de Decreto 1945/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1945_APRUEBAMODIFICACION 
CONTRATODETRABAJOFLORYANETQUIROZROA.pdf   Referencia : Aprueba modificación de contrato de 
asignación de movilización maternal a FLOR QUIROZ ROA. 

http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO470_CONTRATESEADO%c3%91ACATALINASOLEDADSOTOVERA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO470_CONTRATESEADO%c3%91ACATALINASOLEDADSOTOVERA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO476_APRUEBAMODIFICACIODECONTRATODETRABAJOADO%c3%91AANDREASOLEDADVALLEJOS.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO476_APRUEBAMODIFICACIODECONTRATODETRABAJOADO%c3%91AANDREASOLEDADVALLEJOS.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO483_APRUEBACONTRATODETRABAJODO%c3%91ALOIDALOPEZVEJARESCUELAPABLONERUDA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/contraloria/05%20mayo/DTO483_APRUEBACONTRATODETRABAJODO%c3%91ALOIDALOPEZVEJARESCUELAPABLONERUDA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1901_APRUEBACUARTAMODIFICACIONDEOCNTRATOEQUIPAMIENTODEPORTIVOANTEVELODROMO.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1901_APRUEBACUARTAMODIFICACIONDEOCNTRATOEQUIPAMIENTODEPORTIVOANTEVELODROMO.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1905_AUTORIZATRATODIRECTOPARACONTRATACIONCAPACITACIONENUSODEPLATAFORMASDECOMUNICACIONPARAASISTENTESDELAEDUCACION.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1905_AUTORIZATRATODIRECTOPARACONTRATACIONCAPACITACIONENUSODEPLATAFORMASDECOMUNICACIONPARAASISTENTESDELAEDUCACION.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1905_AUTORIZATRATODIRECTOPARACONTRATACIONCAPACITACIONENUSODEPLATAFORMASDECOMUNICACIONPARAASISTENTESDELAEDUCACION.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1908_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATODONCLAUDIOALEXISCAMPOSURIBE.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1908_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATODONCLAUDIOALEXISCAMPOSURIBE.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1936_APRUEBACONTRATODONALEJANDROMARCELOFURRINCAAGUILAR.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1936_APRUEBACONTRATODONALEJANDROMARCELOFURRINCAAGUILAR.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1937_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATOPAMELAANDREAREI%c3%91ANCORAMIREZ.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1937_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATOPAMELAANDREAREI%c3%91ANCORAMIREZ.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1938_APRUEBAMODIFICACIONCONTRATOSUSANABEATRIZALVARADOFIGUEROA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1938_APRUEBAMODIFICACIONCONTRATOSUSANABEATRIZALVARADOFIGUEROA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1939_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATOMARIELAALEJANDRAREI%c3%91ACOCARRASCO.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1939_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATOMARIELAALEJANDRAREI%c3%91ACOCARRASCO.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1940_AORUEBAMODIFICACIONDECONTRATODETRABAJOFLORAELIZABETHSANTALLEUFU.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1940_AORUEBAMODIFICACIONDECONTRATODETRABAJOFLORAELIZABETHSANTALLEUFU.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1941_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATOEDITHDELCARMENVERGARAIGOR.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1941_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATOEDITHDELCARMENVERGARAIGOR.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1942_APRUEBAMODIFICACIONDEOCONTRATOLORENAFRANCISCARETAMALVILLALOBOS.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1942_APRUEBAMODIFICACIONDEOCONTRATOLORENAFRANCISCARETAMALVILLALOBOS.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1943_APRUEBAMODIFICACIONCONTRATOCLAUDIAMARILYNMEDINAPRADENAS.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1943_APRUEBAMODIFICACIONCONTRATOCLAUDIAMARILYNMEDINAPRADENAS.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1944_ARUEBAMODIFICACIONCONTRATONORALUISAGONZALEZVERGARA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1944_ARUEBAMODIFICACIONCONTRATONORALUISAGONZALEZVERGARA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1945_APRUEBAMODIFICACIONCONTRATODETRABAJOFLORYANETQUIROZROA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1945_APRUEBAMODIFICACIONCONTRATODETRABAJOFLORYANETQUIROZROA.pdf


Número de Decreto 1946/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1946_APRUEBAMODIFICACION 
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CAROLINAESTEFANIAHERNANDEZSANTANA.pdf Referencia : Aprueba modificación de contrato de 
asignación de movilización maternal a CAROLINA HERNANDEZ SANTANA. 
Número de Decreto 1947/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1947_APRUEBAMODIFICACION 
DECONTRATODAYANAIBETTMORALESCASTRO.pdf Referencia: Aprueba modificación de contrato de 
asignación de movilización maternal a DAYANA MORALES CASTRO. 
Número de Decreto 1948/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1948_APRUEBAMODIFICACION 
CONTRATONICOLEDAMARISESPINOZACASTRO.pdf Referencia : Aprueba modificación de contrato de 
asignación de movilización maternal a NICOLE ESPINAZE CASTRO. 
Número de Decreto 1949/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1949_APRUEBAMODIFICACION 
DECONTRATOADALIADOALIZAVARGASPAILLACAR.pdf Referencia : Aprueba modificación de contrato de 
asignación de movilización maternal a ADALIA VARGAS PAILLACAR. 
Número de Decreto 1950/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1950_APRUEBAMODIFICACION 
DECNTRATOORFELINADELCARMENRUIZPALMACONSTRUCCIONDEJUEGOSCERRONEGRO.pdf Referencia : 
Aprueba modificación de contrato a ORFELINA RUIZ PALMA para la “CONSTRUCCION ZONA DE JUEGOS 
POBLACION CERRO NEGRO DE LA CIUDAD DE COYHAIQUE” 
Número de Decreto 1951/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1951_APRUEBAMODIFICACION 
CONTRATOSILVIAFLORESLLANQUINCONSTRUCCIONZONADEJUEGOSPARQUEENSENADAYCIERREPERIMETRAL 
CRUZROJA.pdf Referencia : Aprueba modificación de contrato a SILVIA LLANQUIN FLORES para la 
“CONSTRUCCION ZONA OE JUEGOS PARQUE ENSENADA Y CIERRE PERIMETRAL CRUZ ROJA, COYHAIQUE" 
Número de Decreto 1952/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1952_APRUEBAMODIFICACION 
DECONTRATOYOSELINLILICUEVASPEREZMEJORAMIENTOZONADEJUEGOSCIRCULACIONPLAZAVILLALAFRONT 
ERADELAPATAGONIA.pdf Referencia : Aprueba modificación de contrato a YOSELIN CUEVAS PEREZ 
para la “MEJORAMIENTO ZONA DE JUEGOS Y CIRCULACION PLAZA VILLA LA FRONTERA DE LA PATAGONIA. 
COYHAIOUE” 
Número de Decreto 1953/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1953_APRUEBAMODIFICACION 
DECONTRATOCATERINALEJANDRAMANSILLAMANCILLACONSTRUCCIONZONADEJUEGOSPARQUEENSENADAY 
CIERREPERIMETRALCRUZROJA.pdf Referencia : Aprueba modificación de contrato a CATERIN 
MANSILLA MANCILLA para la "COSTRUCCION ZONA DE JUEGOS PARQUE ENSENADA Y CIERRE PERIMETRAL 
CRUZ ROJA, COYHAIQUE" 
Número de Decreto 1954/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1954_APRUEBAMODIFICACION 
CONTRATOGISELAIVONNEALVARADOVERAMEJORAMIENTOPLAZOLETASCALLEGASTONADARME.pdf 
Referencia : Aprueba modificación de contrato a GISELA ALVARADO VERA para la "MEJORAMIENTO 
PLAZOLETAS CALLE GASTON ADARME. COYHAIQUE" 
Número de Decreto 1955/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1955_APRUEBAMODIFICACION 
DECONTRATROVERONICAPAULABARRIENTOSBARRIENTOSMEJORAMIENTOPARQUEDESKATECARLOSNICCOD 
EMI.pdf Referencia : Aprueba modificación de contrato a VERONICA BARRIENTOS BARRIENTOS para 
la "MEJORAMIENTO PARQUE DE SKATE CARLOS NICCODEMI, COYHAIQUE" 
Número de Decreto 1956/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1956_APRUEBAMODIFICACION 
DECONTRATOORFELINADELCARMENCONSTRUCCIONDEJUEGOSPOBLACIONCERRONEGRO.pdf Referencia 

: Aprueba modificación de contrato a ORFELINA RUIZ PALMA para la “CONSTRUCCION ZONA DE 
JUEGOS POBLACION CERRO NEGRO DE LA CIUDAD DE COYHAIQUE" 
Número de Decreto 1957/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1957_APRUEBAMODIFICACION 
CONTRATOAMANDABELENVELASQUASILEZVILLALOBOSCONSTRUCCIONDEJUEGOSCALLEB.pdf Referencia 

: Aprueba modificación de contrato a AMANDA VELASQUEZ VILLALOBOS para la “CONSTRUCCION 
ZONA DE JUEGOS CALLE BRASIL ESQUINA MEXICO, COYHAIQUE" 
Número de Decreto 1958/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1958_APRUEBAMODIFICACION 
DECONTRATOAMANDABELENVELASQUEZVILLALOBOSREPOSICIONDEACERASCALLELOSOVEJEROS.pdf 
Referencia : Aprueba modificación de contrato a AMANDA VELASQUEZ VILLALOBOS para la 
“REPOSICION ACERAS CALLE LOS OVEJEROS, CIUDAD DE COYHAIQUE" 
Número de Decreto 1959/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1959_APRUEBAMOFICIACIOND 
ECONTRATOORFELINADELCARMENRUZPALMAREPOSICIONACERASCALLELOSOVEJEROS.pdf Referencia : 
Aprueba modificación de contrato a ORFELINA RUIZ PALMA para la "REPOSICION ACERAS CALLE LOS 
OVEJEROS, CIUDAD D E COYHAIQUE" 

http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1946_APRUEBAMODIFICACIONCAROLINAESTEFANIAHERNANDEZSANTANA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1946_APRUEBAMODIFICACIONCAROLINAESTEFANIAHERNANDEZSANTANA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1947_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATODAYANAIBETTMORALESCASTRO.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1947_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATODAYANAIBETTMORALESCASTRO.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1948_APRUEBAMODIFICACIONCONTRATONICOLEDAMARISESPINOZACASTRO.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1948_APRUEBAMODIFICACIONCONTRATONICOLEDAMARISESPINOZACASTRO.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1949_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATOADALIADOALIZAVARGASPAILLACAR.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1949_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATOADALIADOALIZAVARGASPAILLACAR.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1950_APRUEBAMODIFICACIONDECNTRATOORFELINADELCARMENRUIZPALMACONSTRUCCIONDEJUEGOSCERRONEGRO.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1950_APRUEBAMODIFICACIONDECNTRATOORFELINADELCARMENRUIZPALMACONSTRUCCIONDEJUEGOSCERRONEGRO.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1951_APRUEBAMODIFICACIONCONTRATOSILVIAFLORESLLANQUINCONSTRUCCIONZONADEJUEGOSPARQUEENSENADAYCIERREPERIMETRALCRUZROJA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1951_APRUEBAMODIFICACIONCONTRATOSILVIAFLORESLLANQUINCONSTRUCCIONZONADEJUEGOSPARQUEENSENADAYCIERREPERIMETRALCRUZROJA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1951_APRUEBAMODIFICACIONCONTRATOSILVIAFLORESLLANQUINCONSTRUCCIONZONADEJUEGOSPARQUEENSENADAYCIERREPERIMETRALCRUZROJA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1952_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATOYOSELINLILICUEVASPEREZMEJORAMIENTOZONADEJUEGOSCIRCULACIONPLAZAVILLALAFRONTERADELAPATAGONIA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1952_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATOYOSELINLILICUEVASPEREZMEJORAMIENTOZONADEJUEGOSCIRCULACIONPLAZAVILLALAFRONTERADELAPATAGONIA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1952_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATOYOSELINLILICUEVASPEREZMEJORAMIENTOZONADEJUEGOSCIRCULACIONPLAZAVILLALAFRONTERADELAPATAGONIA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1953_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATOCATERINALEJANDRAMANSILLAMANCILLACONSTRUCCIONZONADEJUEGOSPARQUEENSENADAYCIERREPERIMETRALCRUZROJA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1953_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATOCATERINALEJANDRAMANSILLAMANCILLACONSTRUCCIONZONADEJUEGOSPARQUEENSENADAYCIERREPERIMETRALCRUZROJA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1953_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATOCATERINALEJANDRAMANSILLAMANCILLACONSTRUCCIONZONADEJUEGOSPARQUEENSENADAYCIERREPERIMETRALCRUZROJA.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1954_APRUEBAMODIFICACIONCONTRATOGISELAIVONNEALVARADOVERAMEJORAMIENTOPLAZOLETASCALLEGASTONADARME.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1954_APRUEBAMODIFICACIONCONTRATOGISELAIVONNEALVARADOVERAMEJORAMIENTOPLAZOLETASCALLEGASTONADARME.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1955_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATROVERONICAPAULABARRIENTOSBARRIENTOSMEJORAMIENTOPARQUEDESKATECARLOSNICCODEMI.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1955_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATROVERONICAPAULABARRIENTOSBARRIENTOSMEJORAMIENTOPARQUEDESKATECARLOSNICCODEMI.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1955_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATROVERONICAPAULABARRIENTOSBARRIENTOSMEJORAMIENTOPARQUEDESKATECARLOSNICCODEMI.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1956_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATOORFELINADELCARMENCONSTRUCCIONDEJUEGOSPOBLACIONCERRONEGRO.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1956_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATOORFELINADELCARMENCONSTRUCCIONDEJUEGOSPOBLACIONCERRONEGRO.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1957_APRUEBAMODIFICACIONCONTRATOAMANDABELENVELASQUASILEZVILLALOBOSCONSTRUCCIONDEJUEGOSCALLEB.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1957_APRUEBAMODIFICACIONCONTRATOAMANDABELENVELASQUASILEZVILLALOBOSCONSTRUCCIONDEJUEGOSCALLEB.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1958_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATOAMANDABELENVELASQUEZVILLALOBOSREPOSICIONDEACERASCALLELOSOVEJEROS.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1958_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATOAMANDABELENVELASQUEZVILLALOBOSREPOSICIONDEACERASCALLELOSOVEJEROS.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1959_APRUEBAMOFICIACIONDECONTRATOORFELINADELCARMENRUZPALMAREPOSICIONACERASCALLELOSOVEJEROS.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1959_APRUEBAMOFICIACIONDECONTRATOORFELINADELCARMENRUZPALMAREPOSICIONACERASCALLELOSOVEJEROS.pdf


Número de Decreto 1960/ 05 Mayo 2021 
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1960_APRUEBAMODIFICACION 
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DECONTRATOSILVIABEATRIZLLANQUINFLORESREPOSICIONACERASAVENIDADIVISADEROYPASAJE1.pdf 
Referencia : Aprueba modificación de contrato a SILVIA LLANQUIN FLORES para la “REPOSICION 
ACERAS AVENIDA DIVISADERO Y PASAJE I. CIUDAD DE COYHAIQUE" 

 

 

6. SOMETIMIENTO DE CONTRATOS Y CONVENIOS IGUALES O 
SUPERIORES A 500 UTM 

• CONTRATO DE SUMINISTRO DE COMBUSTIBLE PARA CALEFACCIÓN, 
VEHÍCULOS MUNICIPALES Y OTROS. (y excede período alcaldicio -(DAF) 

 
Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Cede la palabra al señor Carlos Araneda, Director de Administración y Finanzas, para 
exponer sobre el punto. 

 
Señor Carlos Araneda Vasquez, Director de Administración y Finanzas: 
Saluda a los presentes y expone informe 15/2021, el que se ha tenido a la vista y que 
forma parte del acuerdo que más adelante se transcribe. 

 
Señor Ricardo Cantín Beyer, Concejal: 
Saluda a los presentes e indica que tiene preguntas respecto de lo expuesto: 
¿Esté fue el único oferente que se presentó a esta licitación?, ¿Quiénes formaron la 
comisión evaluadora? Y ¿Qué significa un combustible adicional para calefaccionar los 
vehículos municipales? 

 
Señora Gricelda Ramírez, Jefa de Adquisiciones: 
Saluda a los presentes, señalando que fue el único oferente que se presentó y la comisión 
estuvo integrada por don Carlos Araneda, Oscar Gangas, que es profesional de 
Adquisiciones y la suscrita, el combustible adicional es para los vehículos, maquinaria, 
calefacción y otros, los lubricantes y otros aditivos que usan los camiones tolvas y las 
retroexcavadoras. 

 
Señor Ricardo Cantín Beyer, Concejal: 
Señala que le queda claro, pero que quiere saber cuáles son los otros vehículos. 

 
Señora Gricelda Ramírez, Jefa de Adquisiciones: 
Indica que son los vehículos arrendados. 

 
Señor Carlos Araneda Vasquez, Director de Administración y Finanzas: 
Indica que para complementar la información, hay combustible para calefacción, en este 
caso por ejemplo el edificio de calle Errázuriz, que funciona con una caldera la cual 
funciona a petróleo y ese combustible está para calefacción y no para vehículos sino que 
está dentro del marco de los combustibles para calefacción. 

 
Señor Ricardo Cantín Beyer, Concejal: 
Señala que entiende lo que explican, pero en el informe aparece “compra de combustible  
para transporte Municipal” indicando que en ninguna parte se habla de la caldera del 
Edificio de Errazuriz, por eso hace la pregunta. 

 
Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Somete el punto a votación, y se alcanza el siguiente: 

 
ACUERDO NÚMERO MIL DOSCIENTOS CUARENTA Y OCHO: En Coyhaique, a 12 de 
mayo de 2021, en la sesión Ordinaria N° 161 el Concejo Municipal. 

 
Considerando: 
Que se ha tenido a la vista el informe número N° 15/2021, presentado por el Sr. Carlos 
Araneda Vasquez, Director de Administración y Finanzas, por el cual informa los motivos 
que sustentan la adjudicación de la Licitación N° 1195-4-LE21, denominada: “Suministro 
de Combustible para calefacción, vehículos municipales y otros”. 

 

Que dicho informe a la letra señala: 

http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1960_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATOSILVIABEATRIZLLANQUINFLORESREPOSICIONACERASAVENIDADIVISADEROYPASAJE1.pdf
http://192.168.1.11/repositorio/decretos/2021/Generales/05%20mayo/DTO1960_APRUEBAMODIFICACIONDECONTRATOSILVIABEATRIZLLANQUINFLORESREPOSICIONACERASAVENIDADIVISADEROYPASAJE1.pdf
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Que habiendo sala legalmente constituida y atendidos los motivos expresados, se alcanza 

el siguiente: 

ACUERDO: 

1. ADJUDICAR la licitación pública ID N° 1195-4-LE21 denominada “Suministro de 

Combustible para Calefacción, vehículos Municipales y otros”, al oferente Sr. 
Jaime Carrillo Vera, por un monto estimado del contrato de $42.000.000, por un 
periodo de 3 años. 

 
2. CELEBRAR la contratación señalada en tanto esta supera las 500 UTM y excede 

el periodo alcaldicio actual. 
 

El acuerdo es aprobado por la mayoría del Concejo presente en la sesion. 
Se abstiene de votar el Concejal Sr. Ricardo Cantín Beyer, señalando que “no 
le cuadra porque no está bien hecho el informe” 
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Señor Ricardo Cantín Beyer, Concejal: 
Señala que se abstiene justamente porque no le cuadra el informe, ya que por una parte 
se habla de calefacción para vehículos y ahora ya saben que también para calefacción 
para oficinas, entonces no le coincide el informe con lo que se ha señalado en la 
exposición, insiste que para él no está bien hecho el informe, por ello se abstiene. 

 
Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Manifiesta que para que no quede ninguna duda, ya que estas son sesiones públicas. El 
sometimiento habla de “combustibles para calefacción, vehículos municipales y otros” lo 
otro son los vehículos arrendados, quizás la redacción esta algo extraña, pero el 
combustible es para, calefaccionar, vehículos Municipales y otros (vehículos que no son 
municipales y son arrendados) eso básicamente porque no quiere que quede en el acta 
una suerte de compra extraña. Le indica a don Juan Carmona, que eso debe quedar en 
acta. 

 
 

7. EXPOSICIÓN Y SOMETIMIENTO AL HONORABLE CONCEJO 
MUNICIPAL DE EVALUACIÓN DEL PROGRAMA DE 
MEJORAMIENTO DE LA GESTIÓN MUNICIPAL (PMGM) AÑO 
2020. (CONTROL) 

Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Cede la palabra al señor Ricardo Gonzalez, Director de Control, para exponer sobre el 
punto. 

 
Señor Ricardo Gonzalez España, Director de Control: 
Saluda a los presentes y expone informe 08/2021, el que se ha tenido a la vista y que 
forma parte del acuerdo que más adelante se transcribe. 

 
Indica que el Programa de Mejoramiento de la Gestión, anualmente se debe evaluar, así 
como se hace la presentación al Concejo respecto de las metas que se van a cumplir en 
el año, esto obedece a la ley 19803/2002. 
Se refiere a la siguiente presentación: 
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Señora Ximena Carrasco Hauenstein, Concejala: 
Saluda a los presentes, señalando que tiene una consulta, respecto a ¿Cuáles o qué 
unidad fue la que salió más afectada al no poder realizar o llegar a las metas debido 
también a la pandemia?, entendiendo que se instalan las metas y no se sabe cómo será 
el año. 

 
Señor Ricardo Gonzalez España, Director de Control: 
Señala que la municipalidad el año pasado en septiembre del 2020, cuando se vio que el 
fenómeno de la pandemia los estaba afectando y se tenía muy poca presencia en las 
oficinas, como para cumplir algunas metas evidentemente presenciales, por ejemplo que 
como Dirección de Control tenían como meta el levantamiento de procesos críticos y eso 
se hace con las personas de las unidades en sus puestos de trabajo, en tiempos de 
pandemia es difícil ya que vinieron pocos funcionarios y son metas que no lograron, 
espera cumplir este año, sin embargo en septiembre cuando se hace una evaluación en el 
mes de junio respecto del avance, la administración municipal solicita a la Dirección de 
Control realizar observaciones a cada una de las unidades, respecto de cómo iba a ir el 
cumplimiento de PMGM atendida la pandemia. Las unidades que iban a tener dificultades 
con su cumplimiento especialmente en territorio, con trabajos de capacitación con 
dirigentes y que obviamente no se iban a poder hacer, tuvieron que bajar esas metas y 
esas modificaciones se hicieron y se sometieron en el Concejo en el mes de septiembre y 
se aprobaron, por lo tanto no hubo unidades afectadas en el punto de vista de 
cumplimientos de metas, porque se tomó esa provisión antes, y quedaron la mayoría 
sobre 100 y dos unidades en 93 y 94% de cumplimiento. 

 
Señor Ricardo Cantín Beyer, Concejal: 
Manifiesta que este PMGM es bastante particular ya que es muy distinto, porque ha sido 
un año muy particular, indica que su pregunta también iba relacionada respecto a lo que 
decía la concejala Carrasco, por ende le gustaría saber ¿Cuál unidad fue la que presentó 
los descargos o evidencias fuera del plazo? 

 
Señor Ricardo Gonzalez España, Director de Control: 
Indica que lo que hubo fue una meta en el institucional que se quedó en el formulario y 
que como municipio implicó a las distintas unidades, pero no se dio cuenta de ello, ya que 
se está hablando de una meta institucional donde todos son responsables, señala que ahí 
se les quedó una meta que había sido cumplida el año anterior, eso no lo sabían cómo 
evaluadores, se dieron cuenta cuando empezaron a solicitar la evidencias del 
cumplimiento que no las tenían, ahí se les informo que había sido una meta que había 
sido cumplida el año 2019, por lo tanto evidencia posible, no iba a haber este año, ya que 
evidentemente no había forma de hacerla valer y dejarla en cero, tampoco se podía ya 
que el plazo para hacer aquello había vencido el 31 de diciembre, luego del punto de vista 
de Control correspondía solo que se evaluarla con cero y siendo evaluada con cero 
corrían el riesgo que la meta institucional variara y bajara al 90% y ese fenómeno 
afortunadamente, al final del día, hacen las evaluaciones, y se dijo dando los 90% y aun 
cuando fue evaluada con cero no influyó en el resultado final. 
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Señor Ricardo Cantín Beyer, Concejal: 
Reitera su pregunta a que unidad corresponde. 

 
Señor Ricardo Gonzalez España, Director de Control: 
Indica que esa es una meta que había aportado en el año 2019 la Secretaria Municipal, 
que tiene ver con el COSOC y que había sido cumplida antes, afortunadamente no insidio 
en al cumplimiento institucional. 

 
Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Somete el punto a votación, y se alcanza el siguiente: 

 

ACUERDO NÚMERO MIL DOSCIENTOS CUARENTA Y NUEVE: En Coyhaique, a 12 de 

mayo de 2021, en la Sesión Ordinaria N° 161, el Concejo Municipal. 

Considerando: 
Que, el señor Ricardo González E., Director de Control presentó los antecedentes 
relativos a los resultados de evaluación del Programa de Mejoramiento de la Gestión 
Municipal 2020. 
Que, habiéndose estimado pertinente acoger el informe de evaluación presentado y que a 
continuación se inserta, en sala legalmente constituida, se alcanzó el siguiente: 

 
ACUERDO: 
APROBAR el Informe de resultados de evaluación del Programa de Mejoramiento 
de la Gestión Municipal año 2020, según el contenido que a continuación se 
inserta: 
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El acuerdo es aprobado por el Concejo Pleno. 
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8. INFORME DE PASIVOS TRIMESTRALES ACUMULADOS, 
1ER TRIMESTRE 2021, ART. 27 LETRA C) LEY 18.695 (DAF) 

Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Cede la palabra al señor Carlos Araneda, Director de Administración y Finanzas, para 
exponer sobre el punto. 

 
Señor Carlos Araneda Vasquez, Director de Administración y Finanzas: 
Saluda a los presentes y expone informe 14/2021, el que se ha tenido a la vista y que a la 
letra señala: 
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Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Consulta su hay dudas respecto de lo expuesto. 

 
Señor Juan Carmona Flores, Secretario Municipal: 
Señala que no hay solicitudes de palabra. 
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9. SOMETIMIENTO DE MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA 
(SECPLAC/DEM) 

9.1 Sometimiento de modificación presupuestaria (DEM) 
 

Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Cede la palabra a la señora Yolanda Andrade, Profesional de Apoyo Finanzas DEM, para 

exponer sobre el punto. 
 

Señora Yolanda Andrade, Profesional de Apoyo Finanzas DEM: 
Saluda a los presentes y expone informe 07/2021 con su respectiva minuta explicativa N° 
06, el que se ha tenido a la vista y que forma parte del acuerdo que en adelante se 
transcribe. 

 
Señor Ricardo Cantín Beyer, Concejal: 
Pregunta ¿A qué se debe que han pasado prácticamente 3 años y recién se hace esa 
devolución de licencias médicas a la JUNJI? 

 
Señora Yolanda Andrade, Profesional de Apoyo Finanzas DEM: 
Señala que la JUNJI hizo un análisis previo de las licencias y había algunas que tenían en 
revisión y por eso no se había hecho el reintegro, comenta que les llegó el oficio de la 
Directora de JUNJI donde se les indicó que efectivamente lo que tenían que reintegrar y 
eso es lo que se está haciendo ahora. 

 
Señor Ricardo Cantín Beyer, Concejal: 
Es de decir que desde la JUNJI había revisión de estas licencias médicas prácticamente 
por tres años. 

 
Señora Yolanda Andrade, Profesional de Apoyo Finanzas DEM: 
Explica que en este caso a los funcionarios se les paga su remuneración completa, no se 
les descuentan las licencias médicas, la JUNJI por su normativa les dice que no pueden 
rendirles a ellos el sueldo completo, y se hace posteriormente la devolución de licencias 
médicas cuando ellos hacen una revisión, en este caso había pendientes de revisiones, 
que tenían que hacer y luego el DEM reintegra esos recursos a la JUNJI, señala que esto 
no va en desmedro de los funcionarios, por lo que se les paga oportunamente sus 
remuneraciones. 

 
Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Somete el punto a votación, y se alcanza el siguiente: 

 
ACUERDO NÚMERO MIL DOSCIENTOS CINCUENTA: En Coyhaique, a 12 de mayo de 
2021, en la Sesión Ordinaria N° 161, el Concejo Municipal. 

 
Considerando: 
Que se ha tenido a la vista el informe N° 07/2021, del Sr. Marco Campos Obando, 
Director de la Dirección de Educación Municipal, por el cual informa los motivos que 
sustentan el requerimiento de Modificación Presupuestaria en el Presupuesto de la 
Dirección de Educación Municipal, de conformidad con el artículo 65°, letra a), de la Ley 
18.695, expuesto por la Sra. Yolanda Andrade, Profesional de Finanzas DEM. 

 

Que dicho informe a la letra señala: 
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Que habiéndose estimado pertinente la modificación expresada, en sala legalmente 
constituida, se alcanza el siguiente: 

 
A C U E R D O: 
MODIFICAR el presupuesto de la Dirección de Educación Municipal, según el siguiente 
detalle: 

 
 

SUB ITEM ASIG SA SSA  MILES DE PESOS 

     DENOMINACIÓN AUMENTO DISMINUCIÓN 

     GASTOS $1.145 $1.145 

22 03    Combustibles y Lubricantes  $1.145 

26 01    Devoluciones $1.145  

 

El acuerdo es aprobado por el Concejo Pleno. 
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9.2 Sometimiento de modificación presupuestaria (SECPLAC) 

Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Cede la palabra al el señor Felipe Donoso Garay, Dpto. de Planificación Económica y 
Financiera SECPLAC, para exponer sobre el punto. 

 
Señor Felipe Donoso Garay, Dpto. de Planificación Económica y Financiera 
SECPLAC: 
Saluda a los presentes y expone informe 10/2021, el que se ha tenido a la vista y que 
forma parte del acuerdo que en adelante se transcribe. 

 
Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Consulta su hay preguntas respecto de lo expuesto. Luego somete el punto a votación, y 
se alcanza el siguiente: 

 

ACUERDO NÚMERO MIL DOSCIENTOS CINCUENTA Y UNO: En Coyhaique 12 de 
mayo de 

2021, en la Sesión Ordinaria N° 161, el Concejo Municipal. 
 

Considerando: 
Que se ha tenido a la vista el informe número N° 10 de fecha 07 de mayo de 2021, 
presentado por la Srta. Nicole Andrade Vásquez del Departamento de Planificación 
Económica y Financiera (S), por el cual informa el motivo que sustenta el requerimiento 
de Modificación Presupuestaria en el Presupuesto Municipal, expuesto por el Sr. Felipe 
Donoso Garay del Departamento de Planificación Económica y Financiera. 

 

Que el informe a la letra señala: 
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Que habiéndose estimado la modificación expresada, en sala legalmente constituida, se 

alcanza el siguiente: 
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ACUERDO: 

MODIFICAR el presupuesto municipal por el motivo y en las clasificaciones que a 

continuación se indica: 

Motivo 1: 

 Reasigna presupuesto por M$ 6.000 del área de gestión interna por motivo de 

sanitización, higiene y aseo para locales de votación. 

 Reasigna presupuesto por M$ 4.000 del área de gestión interna para adquisición 

de materiales y útiles de aseo por emergencia COVID-19. 

SUB ITEM ASIG SA AG  MILES DE PESOS 

     DENOMINACIÓN Aumenta Disminuye 

     GASTOS   

22     BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO   

 04 007  1.1.1. Materiales y útiles de aseo 4,000  

 07 002   Servicios de impresión  6,000 

 08 999 999  Otros 6,000  

 12 002   Gastos menores  4,000 

     TOTAL 10,000 10,000 

 

El acuerdo es aprobado por el Concejo Pleno. 

 

 
10. CORRESPONDENCIA 

Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Indica que todos recibieron la correspondencia, solicita hacer sus consultas. 

CORRESPONDENCIA INGRESADA 
 

Número Documento : Oficio N° E103373 de fecha 06 de Mayo 2021 

De : Contraloría Regional de la Republica 

A : Honorable Concejo Municipal De Coyhaique 

Materia : Municipalidad de Coyhaique deberá dar estricto cumplimiento a lo 

instruido en el oficio N° E85525 

Número Documento : Informe N°08 de fecha 10 de Mayo 2021 

De : Dirección de control Municipal. 

A : Honorable Concejo Municipal De Coyhaique 

Materia : Informa resultados evaluación PMG 2020 (informe es punto en 

tabla de la sesión N°161) 

Número Documento : carta  de fecha 05 de Mayo 2021 

De : Cristian Opitz, Superintendente cuerpo de bomberos de 

Coyhaique. 

A : Honorable Concejo Municipal De Coyhaique 

Materia : Solicita autorización para utilizar provisoriamente el ex terminal 

de buses Municipal. 

Número Documento : carta  de fecha 27 de Abril 2021 

De : Junta de vecinos N°34, Villa Frei 

A : Honorable Concejo Municipal De Coyhaique 

Materia : Solicita limpieza de fosas para 20 familias. 
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Señora Ximena Carrasco Hauenstein, Concejala: 
Se refiere a la carta de bomberos, quienes están solicitando el ex terminal de buses, 
pregunta ¿hay alguna posibilidad que eso se pueda facilitar al Cuerpo de Bomberos? 
Señala que otra carta que le llamó la atención es de Villa Frei que está solicitando 
nuevamente la limpieza de 20 fosas, indicando que tiene entendido que ya se hizo ese 
trabajo y no entiende por qué están pidiendo limpieza para 20 más. 

 
Señor Ricardo Cantín Beyer, Concejal: 
Igualmente se refiere a la carta de la primera compañía de bomberos que solicita el 
comodato temporal, del antiguo terminal de buses, lo que sería hasta que se construya el 
nuevo cuartel. 
Referente a la carta de la junta de vecinos de Villa Frei, quienes están solicitando esta 
nueva limpieza de fosa séptica para 20 familias, pregunta ¿a esas 20 familias se les había 
hecho la limpieza? 
Le llama la atención un oficio de Contraloría pidiendo al municipio que se haga un sumario 
interno y que se adjudique la licitación de electrificación fotovoltaica en algún sector rural, 
que habría sido adjudicada a un oferente que no le correspondía por el comité evaluador, 
por ende pide que alguien le explique de qué se trata. 
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Señora Maria José Espinosa, Directora de la Dirección de Medio Ambiente y 
Servicios: 
Saluda a los presentes, respecto de la carta solicitud de Villa Frei, señala que 
corresponde a un listado nuevo, que se presentó esta semana, se está haciendo todos los 
trámites para que se pueda realizar la limpieza de fosa a 20 familias de ese nuevo listado, 
se está viendo con el registro social de hogares que puedan cumplir, paralelamente se 
está haciendo el decreto y ya se cotizó con la empresa para que haga los servicio. 

 
Señor Patricio Adio Ojeda, Concejal: 
Se refiere a la carta de bomberos, señalando que cree que no habrá inconveniente, ya 
que de todos es el ánimo de que el cuerpo de bomberos del sector central siga 
funcionando. 
Con respecto al tema de Villa Frei, indica que siempre los recursos son pocos a los que 
exigen los vecinos, este es un listado nuevo, cree que el registro social de hogares al día 
de hoy los que están en el 40% no son muchos, indicando que hay personas que no 
alcanzan a ganar el sueldo mínimo y tienen el 60%, es decir para lograr calificar para la 
limpieza de fosas tienen que hacer maravillas. Por tanto se debe revisar más bien el 
criterio con el que se hace el aporte. 
Respecto al oficio de Contraloría, indicando que estuvo la semana pasada en lago 
Atravesado y ahí hace dos meses atrás aprobaron un proyecto de electrificación rural, el 
proyecto decía que el periodo de este era de 180 días, pero se va a cumplir dos meses y 
no se ha hecho nada, el comité lleva 5 años postulando, se logran los recursos, se hace la 
licitación, han pasado dos meses y no se ha hecho nada. Señala que le mostraron unas 
casas y le dijeron que lo que tienen que hacer ahí es “tirar un cable de allá hasta acá” y  
son 10 casas, indicando que esto lo harán en el último mes. Manifiesta que la persona 
que se adjudica esta licitación no está en sintonía con las demandas de estas 10 familias 
que llevan año esperando. 

 
Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Señala que la Primera Compañía de Bomberos se acercó a solicitar el espacio del ex 
terminal de buses, indicando que ellos van a ocupar el terminal a fines de año, o principio 
del otro año, de acuerdo a la planificación que hay respecto de obtener los recursos, este 
proyecto ya está hecho por arquitectura, por lo tanto la seriedad de la aprobación no corre 
ningún riesgo, se está en un 99% seguro que esto va a partir en la fecha indicada. La 
primera compañía necesita dependencias para dos cosas, una para guardar sus carros y 
la segunda para mantener a sus voluntarios resguardados al interior, le preocupó en ese 
minuto dejar las dependencias del terminal sin ocupar, por ende le solicitó a ellos que 
hicieran una carta de solicitud de comodato temporal, para que comenzaran a ocupar ese 
lugar, ya que sino ese lugar lo van a destruir. Señala que solo les queda hacer los 
trámites administrativos una vez que el terminal se desocupe para pasarlo a la 1° 
compañía de bomberos, el proyecto de ejecución durará un año aproximadamente. 
Respecto al proyecto de electrificación, señala que se debe tener cuidado cuando dicen 
que solo es tirar un cable y listo, indicando que es un poco más que eso, cree que don 
julio Villarroel, puede explicar bastante mejor que implicancias tiene llevar adelante un 
tendido eléctrico. Las empresas que se adjudican esto al momento de postular no tienen 
ningún elemento, hoy hay una situación de quiebre del stock en lo que es ferretería, 
entonces claramente la empresa tiene una planificación respecto de la compra de los 
artículos que tienen que llevar para hacer la instalación. Indica que cada vez que tengan 
esas consultas le pregunten a él como Alcalde o al director a cargo de la unidad, porque 
así de esa manera se disipan las dudas. 

 
Señora Maria José Espinosa, Directora de la Dirección de Medio Ambiente y 
Servicios: 
Indica que aumento la escala de un 40 a un 60% para beneficiar a más familias y a su vez 
las familias que no tengan registro social, verán la forma de pago en cuotas. 

 
Señor Julio Villarroel, Director de SECPLAC: 
Saluda a los presentes señalando que la empresa tiene una cierta cantidad de meses 
para ejecutar, indicando que respecto al detalle puntual de la obra no tiene mayor 
información, ya que la incursión la lleva la Dirección de Obras, por ende no podría 
especular de por qué, cómo y cuándo se está ejecutando la obra, pero si se tiene claro 
que como toda empresa tiene un contrato vigente hasta cierta fecha y tienen que 
cumplirla. 
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Señor Ricardo Cantín Beyer, Concejal: 
Reitera su consulta respecto del oficio de la Contraloría donde solicitan un sumario interno 
al municipio, por una licitación adjudicada a un oferente que no correspondía. 

 
Señor Julio Villarroel, director de SECPLAC: 
señala que este no es el primer informe que ha llegado de Contraloría, señala que se 
envió hace tiempo atrás a Contraloría pidiendo información respecto a esta licitación, se 
envió la información y hacía mención a que no daba a lugar lo que estaba presentando la 
empresa Dual Service, que fue la que hizo el reclamo, pero si observó un tema puntual de 
la carta gantt, la que se dio respuesta en su minuto, además se envió un oficio por parte 
de Asesoría Jurídica en donde efectivamente se instruyó un sumario administrativo. 
Señala que hoy en la mañana estuvieron todos reunidos, con jurídica y quienes fueron 
parte de la comisión en donde en definitiva, la segunda observación que se envió en su 
minuto, es la que probablemente la Contraloría no vio y donde se señala específicamente 
la parte técnica de la carta gantt y donde se señala además el tema del informe de la 
investigación sumaria requerida. 

 
Señor Ricardo Cantín Beyer, Concejal: 
Pregunta, ¿este proyecto fotovoltaico se ha demorado respecto a estos temas 
administrativos? 

 
Señor Julio Villarroel, Director de SECPLAC: 
Indica que no es un proyecto fotovoltaico, es un proyecto de electrificación de tendido 
normal, pero independiente de ello el proyecto se está ejecutando. 

 

 
11. VARIOS 

 
Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Cede la palabra al cuerpo colegiado para presentar sus puntos varios. 

 
Señor Ricardo Cantín Beyer, Concejal: 
Solicita un reductor de velocidad en la calle Ignacio Serrano, entre pasaje Los Mañíos y 
pasaje Wandersleben. 

 

Respecto a la licitación pública de bomberos que está en el GORE con el sistema FRIL, 
para obtener cuarteles de bomberos en el sector rural, tiene entendido que iría una 
tercera licitación, pregunta: ¿en qué plan está esta situación. 

 
Solicita como municipio hacer saber la molestia ya que aún no se sabe si la cuarentena va 
a ser solamente en el sector urbano o también va a ser dentro de la comuna con el sector 
rural y además de la falta de fiscalización en las calles por los aforos y el distanciamiento 
social, por eso pregunta si como municipio se puede reclamar, del oficio anterior que se 
envió aun no recibe respuesta, se preguntas cómo se le explica  a la ciudadanía. 

 

Consulta respecto del proyecto de las canastas de invierno para los adultos mayores de 
los sectores rurales 

 
Señor Patricio Adio Ojeda, Concejal: 
Señala que hay un instructivo para los colegios VTF de la comuna de Coyhaique, 
respecto a los turnos éticos, si Coyhaique entra en cuarentena ¿cuál es la intención de 
tener a los colegios con directivos, con asistentes de la educación, para cumplir turnos 
éticos?, ¿no entiende cual es la función?, cree que no se ve bien, le gustaría que pudiera 
explicar este tema el Director de Educación Municipal. 

 

Se refiere a situación de algunas familias que hay en el sector Puente la Cruz, respecto a 
la doble vía que se está haciendo en Coyhaique, ellos quedarán sin la entrada y salida de 
sus recintos, por ende solicita si se puede oficiar a Bienes Nacionales para poder 
intervenir estos terrenos y si es que se puede hacer algo respecto a este tema. 

 
Señora Ximena Carrasco Hauenstein, Concejala: 
Se refiere al tema de la basura, en la mañana anduvo recorriendo algunos sectores de 
basura, los cuales están al borde, los camiones llegan el día viernes, pregunta: ¿van a 
tener que esperar hasta ese día o al día siguiente y como va ser la limpieza durante estos 
días de espera? 
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Señora Georgina Calisto Villarroel, Concejala: 
Solicita una fiscalización en calle Las Lumas, entre calle Las Lengas y Las Tepas, ya que 
se instaló un bus que vende comida rápida, hasta las 11 y 12 de la noche, se ven muchos 
jóvenes afuera, los vecinos están reclamando ya que dicen que la basura la tiran afuera y 
los perros la desparraman. 

 
Señor Franklin Hernández de Rays, Concejal: 
Saluda a los presentes indicando que solo quiere tomar la palabra por dos puntos 
importantes, lo primero que le llamó la atención fue la presentación de don Ricardo 
Gonzalez, ya que es algo tan importante de un servicio público, porque esto refleja la 
gestión de un servicio, señalando que con pandemia y sin pandemia siempre ha hecho las 
cosas bien, lo dice porque siente que la Municipalidad de Coyhaique él la lleva en el 
corazón. 
Se refiere a la basura en las calles, indicando que así como hay actores y medios de 
comunicación que se dedican a criticar a los concejales y al alcalde, les pide que también 
cooperen, también se suma a lo que pidió el alcalde, que es difundir esto y pedir por favor 
que a los que puedan cooperar que lo hagan, le pide a la gente que cooperen, que son 
pocos días y que ojalá la comunidad los valorice. 

 
Señor Ricardo Cantín Beyer, Concejal: 
Señala que quiere aclarar lo que había planteado respecto al tema de bomberos, 
preguntando ¿en qué va el proceso de esa tercera licitación? para apoyar a bomberos en 
estos tres importantes sectores rurales. 
Pregunta a Maria José, sobre el recinto de Ogana, en toda esa manzana, están los cercos 
abiertos, es un sector muy peligroso, donde se juntan pandillas a tomar alcohol, donde 
hacen hasta fogatas. Señala que existen dos o tres propietarios de ese sector y que 
algunos de ellos no tenían residencia en la región y no se podían ubicar, para hacer un 
cierre perimetral, por ende solicita que se pueda judicializar el municipio respecto a este 
tema que es tan recurrente. 

 
Señora Maria José Espinosa, Directora de la Dirección de Medio Ambiente y 
Servicios: 

Responde la pregunta de la concejala Ximena Carrasco, indica que los contenedores se 
limpian todos los días y como lo están haciendo a mano, solamente pueden contener lo 
que haya en basura, para no exponer más a la gente que trabaja en gestión ambiente, por 
lo tanto bajan el volumen, pero no los pueden vaciar ya que no hay camiones de carga 
lateral. Señala que la basura que se ve en la calle no es domiciliaria, se trata de residuos 
que son voluminosos. 

 
Señora Odette Ganga, Jefa de Proyectos SECPLAC: 
Saluda a los presentes señalando que la licitación de construcción de infraestructura para 
la brigada de bomberos, se encuentra publicada actualmente en el portal, corresponde a 
la 2494-17-lu21, esta licitación fue publicada el día 15 de abril, y estarán haciendo la 
apertura el día 3 de junio, para estar adjudicando aproximadamente el 30 de junio, de 
acuerdo lo que establece el portal de mercado público. 

 
Señor Julio Villarroel, Director de SECPLAC: 
Señala que este proyecto ya lleva tres licitaciones, indicando que si suman cuantos 
meses son por licitación ya se lleva el año, indicando que el trabajo no se ha dejado de 
hacer, los costos del mercado han subido enormemente, suponiendo que por ahí puede 
venir el tema, por ende espera que en esta licitación les vaya bien o sino tendrán que 
pedir una reevaluación de este proyecto. 

 
Señora Naishla Laibe Duran, Administradora Municipal (s): 
Le indica al concejal Cantín, que le informaron desde DIDECO que si se están entregando 
las tarjetas y canastas, de acuerdo a la necesidad y a las personas que se presenten, 
indica que lo está haciendo la asistente social, pero no en forma masiva como en otras 
oportunidades. 

 
Señor Ricardo Cantín Beyer, concejal: 
Indica que no está preguntando por canastas que se entregan, está hablando de un 
programa que se aprobó de los comedores de los adultos mayores, que este año 
producto de la pandemia se iba a hacer unas canasta de invierno, para los adultos 
mayores de distintos sectores, y que se iba a entregar a través de la oficina del adulto 
mayor, no tiene nada que ver con DIDECO. 
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Señora Naishla Laibe Duran, Administradora Municipal (s): 
Manifiesta que entendió mal la otra vez, indicando que hará la consulta y le informará. 
Respecto a la solicitud del reductor de velocidad, señala que tienen problemas con la 
adquisición de lomos de toros, ya que la empresa está terminando su licitación, por lo 
tanto se está comprando de a poco. 

 
Señor Ricardo Cantín Beyer, concejal: 
Solicita se oficie a la Intendenta, al General encargado de la Fuerzas Armadas de la 
región, para que apoyen con la fiscalización en esta cuarentena y distanciamiento social. 

 
Señora Georgina Calisto Villarroel, concejala: 
Reitera su solicitud presentada, especialmente donde se instaló un bus que vende comida 
rápida. 

 
Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Pregunta a la Concejala en qué horario es más conveniente fiscalizar. 

 
Señora Georgina Calisto Villarroel, Concejala: 
Indica que si se puede, es mejor alrededor de las 21:00 Hrs. 

 
Señor Ricardo Cantín Beyer, Concejal: 
Señala que el mejor horario de fiscalización que se podría hacer es de noche, ya que 
también recibió reclamos respecto a ese bus que vende comida rápida en el sector, y lo 
hacen después del horario del toque de queda. 

 
Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Señala que mañana oficiarán a la subsecretaria, a la Intendenta, le llama la atención esta 
actitud un poco indiferente de la Intendenta actual respecto de esta problemática, ya que 
esto se lo han planteado todas las juntas de vecinos, y la verdad que no se ve un cambio 
de actitud de quienes tienen que hacer un resguardo de la seguridad pública. 

 
PUNTO INCORPORADO: 
CEREMONIA DE RECONOCIMIENTO A FUNCIONARIAS ASISTENTES DE LA 
EDUCACIÓN QUE CULMINAN SU TRAYECTORIA LABORAL. 

 
Señora Eugenia Duran, Educación Municipal: 
Da la bienvenida a la ceremonia de reconocimiento, invita al Sr. Alcalde para entregar un 
saludo. 

 
Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Indica que se van a su merecido descanso, haciendo historia en sus respectivos 
establecimientos, les corresponde como sostenedores entregar un reconocimiento, en 
una condición distinta, pero no resta el mérito y la importancia y el cariño con el que se 
está reconociendo, la labor, agradece los años de trabajo, los años dedicados a la 
formación de cada uno de los alumnos de establecimiento, le desea éxito en esta nueva 
etapa, que sea lleno de cariño y éxito en sus proyectos personales. 

 
Señora Eugenia Duran, Educación Municipal: 
Se procede a reconocer a cada una de las Asistentes de la Educación: 
Sra. Margot Cárcamo, Sra. Teresa Miranda, Sra. Margarita Vidal, Sra. Irma Soto, Sra. 
Rosalba Troncoso. 

 
 

Señor Ricardo Cantín Beyer, Concejal: 
Indica que es una pena no está presencial con estas funcionarias que se acogen a retiro, 
felicita, da las gracias por su abnegado y tremendo trabajo en pro de la educación y 
formación de nuevas generaciones de la comuna y región, les desea mucho éxito en lo 
que viene. 

 
Señora Georgina Calisto Villarroel, Concejala: 
Le envía un abrazo a cada una, está feliz que hayan cumplido un ciclo de vida y les desea 
felicidad. 

 
Señora Ximena Carrasco Hauenstein, Concejala: 
Agradece porque dieron toda una vida para enseñar a los niños en la región, es un legado 
muy lindo que dejan a las generaciones futuras, porque saben el sacrificio que han dado, 
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les desea éxito y agradece enormemente el esfuerzo y la dedicación que han puesto en 
sus labores. 

 
Señor Franklin Hernández de Rays, Concejal: 
Agradece eternamente, porque en esta región no hay un alumno que no haya recibido su 
formación, agradece por sus hijos y por sus nietos, les pide disfrutar la vida en adelante 
por su gran trabajo. 

 
Señor Patricio Adio Ojeda, Concejal: 
Se suma a las palabras del Alcalde y Concejales, agradece el esfuerzo de todos estos 
años, recuerda que hoy se fue un profesor el Sr. Marco Aguilera (Q.E.P.D), quien estaba 
en el mismo trámite, tiene sentimientos encontrados, agradece nuevamente. 

 
Señor Hernán Ríos Saldivia, Concejal: 
Agradece el esfuerzo entregado en la educación, las bendice y les desea que tengan una 
buena vida y buena salud. 

 
Señor Ricardo Cantín Beyer, Concejal: 
Le gustaría que se le hiciera un reconocimiento póstumo al Sr. Marcos Aguilera, insta a 
seguir luchando por una educación de calidad y pensiones dignas. 

 
Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Reitera los agradecimientos y reitera los buenos deseos y éxito en esa nueva etapa, para 
quienes dejan el servicio. 

 
Retoma la sesión. Varios: 

 

Señora Naishla Laibe Duran, Administradora Municipal (s): 
Respecto a las canastas para adultos mayores, señala que se abrió la adjudicación, hay 
tres oferentes y la próxima semana se estaría licitando las 270 canastas y son 9 sectores 
de la comuna. 

 
Señor Alejandro Huala Canumán, Presidente del Concejo Municipal: 
Manifiesta que quiere cerrar solicitando dos gestiones por parte de los concejales, el 
primero es reforzar que en estos días el servicio de recolección de residuos, se está 
haciendo la recolección a mano, por tanto, se necesita que a través de sus redes sociales 
colaboren con esto, el llamado también a los vecinos para que denuncien a la minoría 
irresponsable que hace mal uso de los espacios de recolección, cuando llegan a tirar 
residuos voluminosos. 
Respecto a los camiones que llegan para recolección son equipos usados, si reciben un 
reclamo que vieron camión del año 2009, efectivamente eso va ser así, pero la licitación la 
están sacando ahora, dentro de esta semana si no más tardar la próxima semana, con un 
nuevo servicio que va empezar a correr por octubre si todo resulta bien. 

 
 

Finaliza la sesion a las 17:54 horas. 

 
 
 
 

Se deja constancia que la presente acta ha sido firmada digitalmente por Juan 

Carmona Flores, Secretario Municipal juanfcarmona@coyhaique.cl . Preparado por 

Jimena Segovia Solís jimenasegovia@coyhaique.cl y julioreyes@coyhaique.cl 
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